



LA ORIENTACIÓN VOCACIONAL COMO FACTOR DETERMINANTE EN LA DESERCIÓN ESTUDIANTIL EN EL CENTRO UNIVERSITARIO DE LA CIÉNEGA

ALEJANDRA CASTAÑEDA NÚÑEZ¹, ADRIANA GUZMÁN CASTAÑEDA¹, FRANCISCO CERVANTES GARCÍA¹, GUSTAVO VALDIVIA ZÚÑIGA¹, MINAKSI ELIDÉ DURÁN PADILLA¹, JUAN CARLOS TREJO CERVANTES¹, IVÁN LEONARDO GÁLVEZ CASTAÑEDA¹ y MARICELA MENDOZA RANGEL¹

1 U DE G. aleja.suky@gmail.com

El siguiente estudio tiene por objeto determinar como la orientación vocacional recibida o no en los estudiantes determina tanto la elección de una carrera profesional, la ocupación de espacios dentro del CUCIÉNEGA y así tener como consecuencia la deserción ante la insatisfacción de sus perspectivas profesionales.

De igual forma conformar un comparativo entre las carreras ofertadas en CUCIÉNEGA, con la finalidad de permitir reconocer la división con mayor problema de vocacionalidad independientemente del conocimiento previo que se haya tenido en ella y que así podamos manejar y proponer mejores lineamientos para la constante variabilidad de matrícula, principalmente en nuestro centro regional, como parte de la Universidad de Guadalajara.

Haciendo el análisis comparativo de los resultados ante la aplicación del instrumento en las diferentes muestras determinadas en relación a la matrícula por división, se encontraron las siguientes consideraciones:

- El 80 % del total de los estudiantes de la muestra, considerando las tres divisiones, tuvieron una unidad de estudio para la orientación vocacional o profesional.
- De este porcentaje solo el 30% consideró que fue relevante los diferentes instrumentos utilizados en sus bachilleratos, así como las herramientas de sensibilización para la elección de la carrera que actualmente estudia.
- De la división de Estudios Económicos Administrativos el 75% está estudiando la primera opción que consideró como profesión y el resto consideró dicha opción por la disponibilidad de espacios en la matrícula.
- De la división de Estudios Jurídicos y Sociales, el 83% se encuentra estudiando su primera opción sin embargo se encontraron con la falta de oportunidad de ingresar en el primer intento.
- De la división de Desarrollo Biotecnológico, el 90% de los estudiantes eligieron dicha carrera como primera opción, atribuido a que dicho porcentaje reveló haber tenido la preparación previa en este tipo de profesiones desde el bachillerato.